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  □本报记者 王雪
　　本报通讯员 刘永华

　　青岛路迪斯实业发展有限公司成
立于2017年2月，孵化于西海岸壹号创
新创业中心，是由资深清洁能源专家、
节能专家联合参与创立的高科技企
业。企业主要从事清洁能源领域的技
术开发和技术管理。
　　能源是经济和社会发展的重要基
础，但能源消费剧增，造成煤炭、石油、
天然气等化石能源迅速消耗，生态环
境不断恶化，特别是温室气体排放导
致日益严峻的全球气候变化，可持续
发展受到严重威胁。全国煤炭使用量
必须大幅度压减，而集中供热需求持
续上涨。清洁能源是代替煤炭供热最
理想的能种。国家能源局连年印发

《能源工作指导意见》，着力解决清洁
能源消纳问题，在此大背景下，路迪斯
创始人董福贵发现了这个市场前景，
成 立 了 青 岛 路 迪 斯 实 业 发 展 有 限
公司。
　　7月8日，记者在西海岸壹号创新
创业中心见到董福贵时，他正收拾东
西准备进行自己国内首创项目——— 地
暖制冷技术的现场展示。这个一身黑
色T恤，笑容随和却充满活力的男子，

很难看得出是摸爬滚打的“创业 先
锋”。
　　“创业中有人备受煎熬，有人却享
受快乐。”董福贵说自己属于后者，他
从海尔集团的一名普通员工一路升至
区域经理，对“品牌故事”的热爱使他
内心深处充满了对创业的渴望。于是
他决定不再做一个旁观者，而是做为
一个创造者来享受创业的乐趣。
　　对一个初试创业的人而言，很多
东西都是空白的，创业之初的生物质
燃料项目有粉碎加工环节，为加快该

环节的技术突破，大多数情况下都是
董福贵自己动手。当看到汗水裹着泥
土，汗水湿透后背的董福贵时，从几十
里外赶来帮忙的老父亲直呼“这活真
干不了！”。再加上临沂和西海岸新区
两处合作工厂因欠债被法院查封，造
成路迪斯投入的设备全部被扣押。种
种磨难让董福贵深刻认识到，必须走
技术创新之路才能救公司。
　　终于，经过三年多的摸爬滚打，路
迪斯在众多技术领域实现突破性进
展。三年内他们成功研发固体低谷电

蓄热、海水源热泵、污水源热泵、生物
质等系列节能技术，产品科技含量高、
节能效果好，在国内同类产品中处于
领先水平。
　　而最让董福贵骄傲的还是自己的
多能互补项目，地暖制冷技术便是其
中之一。“地暖在大多数人眼中只能供
暖，而制冷方面，通俗地讲因为会在水
管外产生冷凝水，从而造成积水等技
术难题。”董福贵告诉记者，自己和团
队研发的微电脑控制技术和核心设
备，可以解决冷凝水问题，实现地暖制
冷，让地暖可以当空调用。“我们的技
术，制热可以比常规地暖能耗降低
40%以上，制冷比常规空调能耗降低
50%。”
　　通过地暖制冷、利用空气能、地热
能、海水能、污水能、生物质能、谷电
储能等实现的多能互补项目，让如今
的路迪斯拥有了城市集中供热能力。

“我们如今可以实现独立投资、独立运
营的全资投入模式进行城市集中供
暖，也力争在未来为西海岸新能源的
发展贡献可复制的样板。”董福贵说
道，从空白到孵化成长，从“旁观者”到

“创造者”，路迪斯已经可以为城市发
展发光发热。
　　三年间，路迪斯获得“千帆汇”“青
蓝汇”“市长杯”等各级创新创业赛事
认可，屡获殊荣。被评为“中国自主创
新型标杆企业”和“全国低碳、环保、节
能示范企业”，申请自主知识产权22
项，其中15项专利已获得授权。

  □本报记者 谭宁

　　近日，青岛西海岸新区智融立夫
供应链研究院经理李双娥为“护航行
动”工作专班送来锦旗，感谢工作人
员为自己解决了困扰半年之久的难
题，目前已经顺利拿到研究院登记
证书。
　　这家研究院属于民办非企业单
位，根据相关法律规定，除四类特殊
行业外，其它行业需要有业务主管部
门批复文件，登记部门才能办理。然
而李双娥要注册的研究院，在整个山
东省都属于新兴行业，既没有相关政
策说明，也没有先例可循。
　　今年1月开始，李双娥就因为找
不到业务主管部门犯了难。“当时我
向行政审批服务局咨询办理流程，得
知需要有主管业务部门的批文。我
用了三天时间，前前后后找了十几个
部门，但一直无法明确主管部门。”
　　在此期间，区行政审批局先为李
双娥办理了企业核名，但在注册时，
依然绕不过主管业务部门批文这道
坎。为此，李女士又先后打了上百个
电话，多次致电12345咨询，问题始终
无法得到解决。
　　转眼时间过去了半年，此时的李

双娥陷入了迷茫状态。企业的临时
证7月6日就要到期了，还有短短几天
时 间 ，应 该 去 哪 里 问 ？ 又 该 去 找
谁问？
　　正当她几乎就要放弃时，新区

“护航行动”工作专班企业感受组工
作人员肖金娜的来电让她重新看到
了希望。原来，肖金娜在梳理12345
办理案件时发现了李双娥注册困难
的信息，第一时间与她取得联系，进

一步了解事情原委。
　　“我们接到企业感受组所反映的
李女士情况，觉察到审批流程存在一
定的问题，并且这件事需要马上协调
解决，于是我们立即向区行政审批局
提出了监察建议。”护航政务新生态
工作涉企服务组组长张茂永说。
　　接到监察建议后，区行政审批局
开始创新性地推动这项工作。西海
岸新区行政审批局副局长徐本宁告

诉记者，“我们安排专业科室，针对这
个行业所涉及的业务主管部门，通过
互联网在全国范围内进行搜索，根据
搜索结果发信函给相对应的部门，很
快区工信局进行回复，同意作为业务
主管部门进行承接。”
　　明确了业务主管部门，其他的流
程很快顺利完成。6月25日，李双娥
收到了邮寄过来的民办非企业单位
登记证书，心中的一块大石头也落
了地。
　　虽然这次问题最终得到了解决，
但是审批政策上的空白仍须补齐。
为此，区行政审批局拟定了《关于将
部分政务服务事项涉及的审批链条
要件纳入“一体化”办理的实施意见》
以及《关于进一步优化社会组织登记
工作的实施意见》，并经有关会议审
议通过开始实施。审批部门及相关
业务主管部门再遇到类似案例时，将
有章可循。
　　“这两个意见均规定，申请人在
申请一个行政审批事项时，涉及到相
关审批链接要件的，全部纳入审管一
体化平台，通过这个平台，由登记部
门将相关需要主管部门批复的信息
向主管部门推送，主管部门接到信息
后，在承诺时限内反馈给登记部门，
这样就不需要申请人多跑腿，真正实
现申请人在办事时，只进一扇门、只
到 一 个 窗 、只 用 一 张 网 、只 跑 一 次
腿。”徐本宁说。

审批遇政策空白 “护航行动”解难题
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做个享受创业乐趣的“创造者”
经过三年多摸爬滚打，董福贵和他的路迪斯已经可以为城市发展发光发热

  董福贵向记者讲解地暖制冷技术。 □记者 王雪 报道

  护航小组工作人员面对面了解企业经营中遇到的困难。


